

‘ό κόσμος, ἀλλοίωσις. ό Βίος, ὑπόληψις.’

3号 1989.11.4

文・糸崎集・発行
心 怪子

Q&A: ロックン・ローレは有効か?

「生きないうちに死んでゆく。向こひとつ目標もないし展望もない。ただただ過ぎてゆく時間と通り過ぎてゆく人たち。私は、一人つたまま老いてゆく細胞の集積。かけがえのないものなんかないにもない。私は誰一人にとってもかけがえのない人間じゃない。誰ともつながってない」「毎日毎日だんだん生きている実感がうすれていっているような気がする。このままこういう状態が続いていいって、すうっと霧がはれるといっしょに消えていくような感じ。それしいことも悲しいこともない。あるいは、はれない霧のような不安。死が想われてならない。この世に私をつなぎとめていると思ったものがひとつ、ひとつ、ふうっと運びを失なってゆく」去年の夏のノートから。
生きていること、自らの力で立っていること、それを投げ出すに生きづけていくのは、私にとっては大変なことである。年を追うごとに苦しさが深くなっていく。苦しい出来事があるからではなくて、死ぬまで生きづけるのが苦しいのである。心の暗いトンネルは、それを通りぬけたときに、トンネルの中にいたことがわかる。中にいるときは暗さしかわらない。いつ入ったのかわからぬうちに私は暗いトンネルの中にいた。去年の夏。暗さが底知れず深くなっていた。そんな毎日のなかで、たしかに明りを感じたことがあった。1988年8月27日横浜アベニューのSHADY DOLLSのライブで。その子たちがぎゅうり入ってきてうしろの方にいた私は、ほとんどステージが見えない。SHADY DOLLSを知ったばかりで、レコードもまだきていないから歌詞もききとれないとこばかり。それでも届くものは届く。鏡の天井にうつっているモザイク頭の、FOUR ROSES BOURBONの白い長олосでシャツを着た有史にときどき目をやりながら、歌にききしていた。終らないLOVE SONGで有史は歌った。さびしがりやに歌ってやる「愛のない二人より夢のある一人の方がいい」。これときいて私は涙があふれてとまらず、両手で顔をおおった。死にたい、死にたいと想っていた想いが涙と一緒に流れ去って、あとはすこし虚脱したようになつた。そして、生きようと思った。これでトンネルを出られたわけではなく、このあとも長いこと行きつもどりつしていただが、なんとかトンネルを出ることがでまるで現在、在る。I君、「ロックン・ローレは有効じゃなかったんですねか?」といふあなたの問い合わせに対して、これで答えになつていますか?

*レコードでは「さびしがりやに歌ってくれ」となつてゐる。あの日「歌ってやる」と歌ってくれて、ありがたかった。

LIVE: 横関敦 1989.11.2 ハウステーション

この日、日本中でいくつライブがあったのだろうか。そのなかで、ハウステーションの横関敦のライブが、いちばんすぐて、上等で、すてきなライブだったと思う。ギターは、鳴りひびく同時に歌っていた。ステージの上の5人の巨人们(ギター、横関敦、ピアノ:三柴江戸蔵、ベース、闇雅夫、ドラム:うる星、キーボード:佐藤たかや)はみんなカッコよかった!! アルバム「DINOSAUR」12/17、1/23 ハウステーションでライブ。1/2見!! おすすめ。

LIVE: RIP VAN WINK 1989.10.19 渋谷ラ・マ

はじめからおわりまで、演奏はちゃんときこえていたのだが、曲の世界が感じられなかつたし、常に風景がうかんでくることもなかつた。からだがリズムにのることもなかつた。今日のライブはこの一曲! という印象もない。歌、ギター、ベース、ドラムのそれぞれの音はからみ合つて層になつてゐるのに、曲を演奏すること、歌をうたうこと以外のものがステージに入りこんでいるようだ。何回もライブをこなして、演奏が手慣れてきて曲の世界がうすくなつてきているのかもしれない。「SUNSHINE IN MY HEART」という曲がでてくるほどにRIP VAN WINKの世界はひろがってきているのだから、深まりもつけていくようになつてしまい。ライブといふのは、いつものように歌い、いつものように演奏するのだけれど、かわるもののがあつたり、逃げていくものがあつたりする。たぶん「いつものように」というものは存在しないのだろう。たゞ「その一瞬」だけしか存在しないのだろう。

10月の!!! ライブ

THE WELLS 1/2 ハウステーション。DOOM 10% EXPLOSION 狂育委員会 1/14 福生JAZZ。THE BLUES BROTHERS BAND 10/17 渋谷公会堂。OAK, BLUE-ROSE, BURSTHEAD, ボルテジ
以上原宿歩行者天国。狂育委員会は要チェック!!

LIVE: THE STREET BEATS 1989.10.27 イクスピアリ

以前にTHE STREET BEATSのライブの感想で、こう書いたことがある。(付録参照)
「SE1&1のあの不思議なギター。沈黙のギターとでもいえそう、自らをなにも語ろうとしないギター」「OK1とSE1&1が結託をして、大切に秘密をまもっている」と。けれどもこの日のライブでは、SE1&1のギターは実に雄弁に自らを語っていた。いまではいつも暴風のような幽靈のふうな感じがしていたのに、大きさくと立ちあがってこちらに迫ってきた。そして「OK1と結託」しているのではなくて「OK1と対決」していた。その変化に私は目を見はり、SE1&1に目が釘づけになった。OK1の歌、歌詞、ほとんど覚えているはずなのに、いやがかかるつるふうで、キキとりにくかった。ステージがはじまつて3曲目くらいまでは駆の毛が逆立つ感じだったのにOK1のパワーが届いてこなくなつた。「満足できない、いまのすべてに」と歌うOK1に、私はじめの中で問いかける。「満足できない、いまのすべてに、ってほんとう? 満足しているところもあるんじゃない?」と。今までのライブではいつもOK1からは歌にこめられたものしか感じられなかつたのに、この日のライブでは歌にこめられていよいものも感じられた。もどかしかつた。新しい曲「サンクチュアリー」もSE1&1のエッジのたつたギターと、自らを歌いこめてるコラスの方がパワーがついた。爆発寸前のパワー。ところがアンコールの「BEATNIK ROCKER」のとき、途中でドレブルで、すこしの間ギターの音が出なくなつた。そのことで腹を立てた(のだと思う)OK1にパワーが満ちてきた。一気にテンションがあがつて、こんどはOK1に釘づけになつた。そして、「星降る夜に」。Iにスキスキつきさまで、もう一回アンコール。「空から爆弾飛をつけろ」「I WAS BORN IN HIROSHIMA」。パワフルで楽しかつた。

LIVE&TAPE: テイラーザウルス 1989.10.16 渋谷ラ・マ

テイラーザウルスの「Cock-sucker Blues」という曲に「エキセントリック、エレクトリック、ナルシティック、イツ、ロックン・ローレ」というところがある。そう! 私がいまいちばんひきつけられているテイラーザウルスを表現しているフレーズである。
「エキセントリック、エレクトリック、ナルシティック、イツ、ロックン・ローレ」エキセントリック。まさに! 歌から感じとれる、ことばの異形、異相。ねじくれた世界。エレクトリック。まさに! アコースティックな音なんかいらない。あのギンギンにエレクトリックなギターが断然いい。ナルシティック。まさに、まさに! テイラーザウルスをきくと、思考とか論理とかをぶちぎつた、ひとりだけのナルシティックな幻想のなかに陥る。そして、イツ、ロックン・ローレ!!



ねじくれたことばがロックン・ローレにのっかつて、圧倒的なギターと共に私を狂想のなかに陥る。ことばが失くなる、肉、革が失くなる。心の全音がめづらしくなる。幻想は現実生活を色あせたものにする。私はさあまた現実生活に幻滅する。けれどもそれはいいやなことではない。幻滅のむすこーー幻の世界が現れるから。テイラーザウルスは、私の現実生活をモードにしてしまうのだ。

スペースがなくギターのだけ

CD: THE GEORGIA SATELLITES



ジョージア・サテライツ 3枚目のアルバム「IN THE LAND OF SALVATION AND SIN」

ジャケットもしやれていい。中味もしゃれていい。
ほかなかまきじこふるアルバム。

その他にJOE SATRIANIの「FLYING IN A BLUE DREAM」、CIRCUS OF POWERの「STILL ALIVE」もおすすめ。すごいよ。